



## Édito

Chère Hanchoise, cher Hanchois,

La saison automnale s'annonce avec la reprise des activités annuelles et la rentrée scolaire.

En cette fin de saison d'été, **Nicole Le Tutour** nous a quittés. Nombreux sont les témoignages de remerciements pour celle qui ne comptait pas son énergie dépensée auprès des plus démunis. Sa disparition nous a rappelé, si cela était nécessaire, combien l'écoute des détresses est très importante dans nos sociétés trop cloisonnées.

Les témoignages n'ont pas manqué également envers **Marie-Louise Bénard** qui nous a quittés tout récemment. Son écoute, son attention, sa bienveillance dans la vie spirituelle et religieuse auront été un réconfort pour beaucoup de familles en peine et désorientées lors du décès d'un être cher. Merci Marie Louise d'avoir soutenu toutes ces familles pendant les moments difficiles.

Les adeptes du badminton vont pouvoir redoubler d'énergie pour suivre et propulser le volant encore plus vite, **avec la rénovation de l'éclairage de la salle omnisports.**

L'école fait sa rentrée avec 13 élèves supplémentaires en maternelle. Leur nouveau « navire et l'équipage » sont prêts à les accueillir pour une nouvelle saison. **La nouvelle chaudière installée en juillet vient parachever la rénovation thermique de l'ensemble du complexe scolaire.**

**Le lycée Joséphine Baker** fait également sa rentrée avec sa « voilure » maximum et ses 1 100 élèves. Merci à Monsieur Daude qui a rejoint un collège de Chartres, et bienvenue à Monsieur Da Costa qui épaulera M Lena le proviseur, pour cette nouvelle année riche de nouveaux challenges.

**Le cœur de ville poursuit son agrandissement.** La pharmacie y bénéficiera d'une surface beaucoup plus importante pour un service santé à la clientèle plus étendu.

Accueillons cet automne avec optimisme en espérant sortir de ces instabilités politiques, préjudiciables à tout le monde. Je vous invite à participer à tous les événements de fin d'année qui sont en préparation.

Bonne lecture.

Jean Pierre Ruaut, Maire de Hanches

## Hommage à Nicole Le Tutour

Notre collègue Nicole Le Tutour nous a quittés le 14 juillet. Adjointe aux affaires sociales depuis 2016, elle s'est investie sans relâche sur tous les fronts.

Comment oublier son engagement constant auprès des plus vulnérables tout au long de ces années ? Qu'il s'agisse de la gestion de la crise du COVID, du pilotage du CCAS, ou de l'organisation de l'ensemble des manifestations de la mairie, Nicole a toujours été une actrice essentielle de la vie communale.

Sa disparition laisse un grand vide à la mairie. De nombreux témoignages de soutien nous sont parvenus, soulignant la place importante qu'elle occupait dans la commune.

Nous avons pu l'accompagner dans sa dernière demeure avec émotion et respect. Nous nous engageons à poursuivre ses actions dans le même esprit de solidarité et de bienveillance.



## Sobriété énergétique : la salle omnisports poursuit sa mise à niveau

Dans la continuité des travaux d'amélioration énergétique réalisés en 2021 — incluant notamment l'étanchéité, l'isolation et la ventilation — la commune poursuit son engagement en faveur de la sobriété énergétique. Dernière initiative en date : **le remplacement de l'éclairage** de la salle multisports.

Les 22 luminaires traditionnels ont été remplacés par 14 projecteurs LED de dernière génération. Ce nouvel équipement permettra **une économie d'énergie estimée entre 55 % et 75 %**, selon le niveau d'intensité choisi. Outre l'impact environnemental, cette modernisation améliore également le confort visuel des associations et des usagers de la salle.



Le coût total de l'opération s'élève à **10 841 € TTC**, dont 3 638 € ont été financés par **Territoire Énergie**, réduisant ainsi la charge pour la collectivité.

Parallèlement, les services techniques municipaux ont profité de la période estivale pour entreprendre divers aménagements au sein du complexe sportif :

- modernisation de l'éclairage de la salle de tir à l'arc et installation d'un système d'éclairage centralisé dans le hall d'entrée et les escaliers,
- mise en place d'une temporisation automatique dans les espaces communs, où la lumière s'éteint après cinq minutes d'inactivité,
- harmonisation de la signalétique afin de faciliter l'orientation et améliorer l'accueil des usagers.

### Témoignage du Président de la section badminton

*« Le nouvel éclairage LED a largement amélioré et modernisé la grande salle. La lumière blanche permet d'y voir plus clair et la disposition des projecteurs améliore l'homogénéité. La différence avec l'éclairage sodium est encore plus notable sur les deux courts du fond de la salle. »*

## L'école de Hanches hisse les voiles : destination 2025-2026

Lundi 1er septembre 2025 marque le départ du grand voyage de l'école de HANCHES. 236 élèves montent à bord pour une nouvelle année scolaire.

À tribord, embarquent :

- Les petits moussaillons de PS-MS guidés par les capitaines **Mme VIMONT Charlène** (mardi, jeudi, vendredi) et **Mme SAUVAGE Auriane** (lundi), épaulées par **Mme MOREIRA Léa**.
- Les petits moussaillons de PS-MS avec la capitaine **Mme CAULIER Virginie**, assistée de **Mme GUARISCO Jessica**.
- Les petits moussaillons de MS-GS menés par la capitaine **Mme CHUBERRE-DODE Julie**, accompagnée de **Mme CELLIERER Patricia**.

À bâbord, se tiennent les mousses de :

- GS-CP avec le capitaine **M. MAITREPIERRE Florian**.
- CP-CE1 avec la capitaine **Mme VILCHES Cécile**.
- CE1-CE2 avec la capitaine **Mme SAVEAN Anaës**.
- CE1-CE2 avec la capitaine **Mme BEAUVY Stéphanie**.

Et plus loin encore, on retrouve :

- Les matelots de CM1 avec la capitaine **Mme LANDE Agnès**.
- Les matelots de CM1-CM2 avec la capitaine **Mme FERREIRA Jessica**.
- Les matelots de CM2 accompagnés de **Mme EBEL Sarah** (lundi, mardi) et **Mme SAUVAGE Auriane** (jeudi, vendredi).

À la capitainerie, l'amiral **Mme EBEL Sarah** prend les commandes les jeudis et vendredis.

Comme chaque année, l'équipage scolaire navigue aux côtés de l'équipe périscolaire menée par l'amiral **Mme THENAULT Virginie**.



Au cours de l'année 2024-2025, les 2 équipages (1 enseignant – 1 animateur) ont travaillé main dans la main avec les mousses et les matelots pour créer de belles portes pour les toilettes du navire.

# 12 Agenda

**27 septembre**

**AEDAH**

Maison des Projets  
Conférence « Les Emotions »

**28 septembre**

**CAH**

Parking du complexe sportif  
Vide greniers

**5 octobre**

**Municipalité**

Poigny la Forêt  
Visite découverte de l'Abbaye des Moulineaux

**7 octobre**

**Municipalité**

Salle polyvalente  
Réunion information tri sélectif et compostage

**12 octobre**

**AEDAH**

Halle  
Exposition Troc graines et plantes

**12 octobre**

**Municipalité et chœur la Ridarelle**

Eglise  
Concert musique sacrée

**25 octobre**

**AEDAH**

Bibliothèque  
Répare café

**1<sup>er</sup> novembre**

**Les Amis des Enfants de Hanches**

Salle polyvalente  
Loto d'Halloween

**11 novembre**

**Municipalité**

Cimetière  
Cérémonie commémorative de l'Armistice

**15 novembre**

**AEDAH**

Salle polyvalente  
Soirée Théâtre

**16 novembre**

**AEDAH**

Salle polyvalente  
Vide Atelier couture et laine

**29 novembre**

**AEDAH**

Bibliothèque  
Répare café

## ZAC Cœur de ville : l'aménagement se poursuit

Les travaux de démolition de l'ancien garage Citroën sont désormais achevés, libérant ainsi l'espace nécessaire pour l'aménagement de la prochaine phase du projet.

Après la livraison des premiers logements en 2023 (îlot 1), les études préparatoires à l'aménagement de l'îlot 2 ont été lancées. Toutefois, l'opérateur initialement retenu pour cette nouvelle étape s'est retiré du projet. Parallèlement, l'espace commercial défini dans l'îlot 2 n'étant pas suffisamment spacieux, le projet de pharmacie sera finalement développé dans l'îlot 3.

La SAEDEL (Société d'Aménagement et d'Equipement du Département d'Eure-et-Loir, en charge de l'aménagement du projet) a fait le choix de piloter directement l'aménagement des phases 2 et 3, sans passer par un promoteur. Une consultation a permis de sélectionner un architecte qui travaille actuellement sur l'organisation des deux îlots.

À noter enfin qu'une première ouverture commerciale viendra prochainement animer le quartier : l'enseigne Coccimarket va s'installer dans la surface commerciale de l'îlot 1, avec une ouverture prévue d'ici la fin de l'année.

## À la découverte de l'Abbaye des Moulineaux !

L'association « **Sauvons les Moulineaux** » vous invite à plonger dans l'histoire de **l'Abbaye des Moulineaux**, joyau patrimonial de Poigny-la-Forêt fondé au XI<sup>e</sup> siècle par l'ordre de Grandmont.

Venez profiter d'une **visite guidée gratuite**, ponctuée de chants sacrés et de commentaires passionnants sur ce site chargé d'histoire. La balade se terminera par un **moment convivial autour d'un pot de l'amitié**, idéal pour échanger et partager vos impressions.

**Rendez-vous le 5 octobre à 15h**, directement sur le site du Prieuré des Moulineaux, 78 125 Poigny-la-Forêt (parking sur site).

Une occasion unique de découvrir un trésor local tout en passant un bel après-midi !

**PRIEURÉ DES MOULINEAUX**  
RD 107 VERS POIGNY-LA-FORÊT

Visite guidée pour les habitants de Hanches

**DIMANCHE 5 OCTOBRE À 15H**



TEMPS MUSICAL VERRE DE L'AMITIÉ

Maîtrise de Hanches, Séasons les Moulineaux, Poigny-la-Forêt, Portes Euréliennes d'Île-de-France, Yvelines, Le Département d'Eure-et-Loir, l'Office de tourisme de l'Île-de-France

## Se lancer dans le compostage : et si vous tentiez l'expérience ?



Réduire ses déchets tout en créant un engrais naturel pour le jardin, c'est possible grâce au compostage. Pourtant, beaucoup hésitent à franchir le pas : que peut-on vraiment mettre dans un composteur ? Comment éviter les mauvaises odeurs ? Quels sont les bons gestes à adopter ?

Pour répondre à toutes ces questions, la **Communauté de communes des Portes Euréliennes d'Île-de-France** propose une réunion d'information sur le compostage **le mardi 7 octobre à 18h30** à la salle polyvalente.

Des composteurs seront également proposés à la vente directement sur place lors de cette rencontre.

Renseignement sur :

<https://www.porteseureliennesidf.fr/actualites/bio-compostage-domestique-96.html>

## Nouvelles activités

### Artisan Boulanger Pâtissier

M. et Mme GISSAT  
26 rue de la Barre  
Tél : 02 46 56 96 34  
Horaires ouverture  
Du mardi au samedi  
7h-13h30 et 15h30-19h30  
Dimanche de 7h-13h

### KNA RENOV'

Entreprise de rénovation de toiture  
6 rue de l'Arche du Loreau  
Email : [kna.renov@outlook.fr](mailto:kna.renov@outlook.fr)  
Tél : 07 86 72 71 24  
[www.toiture-peinture-kna-renov.fr](http://www.toiture-peinture-kna-renov.fr)

## Etat civil

### Naissances

LEJEUNE Soline  
20.11.2024

GOUMEZIANE Nelya  
22.06.2025

PEYRAT BONNEL  
Clémence  
26.06.2025

ROUYER Louis  
18.07.2025

BIRAUD Charly  
1.08.2025

### Mariages

HOCHEREAU Rémi &  
QUERNÉC Florianne  
10.05.2025

VALLET Christophe &  
RENOU Emmanuelle  
14.06.2025

RUAUT Hélène &  
VILLALON Eric  
12.07.2025

### Décès

COURET Marie-Hélène  
née BRICOUT  
21.04.2025

GILARD François  
10.07.2025

LE TUTOUR Nicole  
née HENRY  
14.07.2025

## La mémoire pourquoi et comment la stimuler

La mémoire peut nous jouer des tours à tout âge, mais la plupart des oubliés quotidiens restent bénins.

Avec les bonnes stratégies, elle garde de belles capacités malgré les années. L'un des enjeux majeurs est de protéger notre attention, souvent détournée par le rythme moderne.

Les ateliers proposés permettent d'apprendre des techniques de mémorisation, de concentration et d'hygiène de vie. Les bénéfices sont concrets : moins d'oubliés, plus d'efficacité et une mémoire entraînée et préservée.



Conférence le 25 septembre  
Ateliers en octobre et novembre  
Inscriptions et renseignements en mairie  
02 37 83 42 29

Hanches  
Maison des Projets  
14 rue Basse  
28130, Hanches

Conférence : Le jeudi 25  
septembre 2024  
Séances : Les jeudis 2, 9, 16,  
et 30 octobre et le mercredi 5  
novembre 2024  
De 10h à 12h  
A destination des 60 ans et plus  
Atelier GRATUIT

[www.ville-hanches.fr](http://www.ville-hanches.fr)

[Inscription et renseignements@ville-hanches.fr](mailto:Inscription et renseignements@ville-hanches.fr)

Actions soutenues par le Conseil départemental d'Eure-et-Loir et la RDA d'Eure-et-Loir dans le cadre de la Conférence des maires

BrainUp Association, ARS, Ville de Hanches

## Le Petit Griffon, l'édition d'octobre en préparation

Initialement pensée comme un outil de communication interne entre les élus et les agents municipaux, la newsletter "Le Petit Griffon" évolue aujourd'hui pour s'ouvrir à l'ensemble de la population depuis le mois de juillet. En vous abonnant, vous recevrez directement dans votre boîte mail les dernières nouvelles de votre commune : projets municipaux, travaux en cours, animations culturelles, réunions publiques, et bien plus encore.

Un nouveau moyen de rester connectés, informés et engagés dans la vie de notre territoire.



Inscrivez-vous dès maintenant via le site internet de la mairie ! <https://www.ville-hanches.fr/#newsletter> (formulaire en bas de la page d'accueil)

## Des dessins plein de talent à découvrir en ligne !

Lors de la kermesse de l'école, le samedi 28 juin, un concours de dessin a été organisé par la l'association des parents d'élèves PEEP Val Drouette en collaboration avec l'équipe éducative de l'école de Hanches. Les participants étaient répartis en quatre catégories selon leur tranche d'âge : (PS-MS/GS-CP/CE1-CE2/CM1-CM2).

Les trois meilleurs dessins de chaque catégorie ont été récompensés. Venez admirer le talent de nos jeunes artistes sur le site de la mairie : <https://www.ville-hanches.fr/actualites/des-dessins-plein-de-talent-a-decouvrir-en-ligne--674.html>

Nous adressons toutes nos félicitations à l'ensemble des élèves pour leur créativité et leur participation enthousiaste !

